

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 63 (1971)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La politique syndicale internationale comme unité

Par Heinz O. Vetter

président de la Confédération des syndicats allemands

Depuis leur fondation, les syndicats s'efforcent de reconnaître et de défendre les intérêts communs de tous les travailleurs au-delà des frontières nationales.

Cette tâche, les syndicats ne la peuvent accomplir aujourd'hui que si leur regard va également au-delà des limites des continents. Ainsi, il faut nouer des «liens de solidarité nouveaux» avec les travailleurs dans le tiers monde. Résoudre la question sociale du 20^e siècle, c'est appuyer solidairement les pays d'Afrique, d'Asie et d'Amérique latine. L'Europe dans son ensemble peut fournir une contribution importante, si l'on arrive à poursuivre tous les débuts de détente entre l'Est et l'Ouest.

Plus que dans le passé, les syndicats dans toute l'Europe sont invités à aborder les problèmes économiques et sociaux internationaux, sans égards pour les divergences idéologiques. Des tâches essentielles se présentent à nous pour une politique syndicale internationale comprise comme unité

- étant donné l'intégration économique croissante dans le monde occidental en général et en Europe de l'Ouest en particulier;
- étant donné les fonctions changeantes des syndicats en Europe de l'Est et en Europe de l'Ouest, ainsi que leur communication nécessaire et
- en vue des pays du tiers monde en voie de développement (la répercussion sur la situation européenne ne devant pas être oubliée en fin de compte).

Depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, nous assistons à un processus d'intégration d'envergure mondiale. L'importance des structures traditionnelles des entreprises et de la concentration